

“La cirugía programada será el próximo servicio que abriremos”

Enrique Gallego, gerente del Hospital General de Tomelloso, se muestra satisfecho con la apertura del paritorio

ISABEL LOZANO

Ha sido complicado que Enrique Gallego encuentre un hueco en su apretada agenda de director gerente del Hospital General de Tomelloso para mantener esta entrevista, a la que finalmente accede de buena gana haciendo equilibrios con los horarios y llegando al centro hospitalario que dirige desde hace casi dos años prácticamente con el bocado en la boca. Con su característica sonrisa, que parece encerrar a partes iguales amabilidad y timidez, y su aspecto pausado, que contagia una dulce calma, nos recibe en su despacho del Hospital, afortunadamente repleto de papeles entre los que, según dice, hay muchísimos currículums, con la alegría de haber atendido ya varios partos en este hospital.

PREGUNTA.- Me imagino que se siente muy satisfecho con la apertura del servicio de ginecología y obstetricia...

RESPUESTA.- La verdad es que sí, sobre todo, porque no nos esperábamos partos tan pronto. Creíamos que no íbamos a atender partos hasta pasadas tres o cuatro semanas, cuando las embarazadas ya hubiesen tenido tiempo de pasar los controles de monitorización fetal en este centro. Así pues, la satisfacción es doble por ver que el servicio ya está en marcha con total garantía y por comprobar que las mujeres comienzan a confiar en él.

P.- Ahora que el proceso de segregación ha terminado y que ya no se precisa la discreción que suele rodear a estas negociaciones, ¿qué detalles puede darnos sobre este proceso?, ¿de quién partió la iniciativa?, ¿qué partes han participado en él?, ¿cuál es su grado personal de satisfacción sobre el documento final?

R.- En realidad entre todos nos dimos cuenta de que las

circunstancias socio-geográficas de esta comarca no son las mismas que en otros sitios y que, por tanto, la coordinación entre los dos centros no estaba funcionando. Ante ello, la entonces Consejería de Sanidad planteó la posibilidad de la segregación y a todos nos pareció bueno abordarla de manera paulatina hasta alcanzar una autonomía colaboradora con Alcázar. Todo esto tomó cuerpo con una orden del consejero en la que se articula que los servicios no se declararán autónomos hasta que no esté garantizada la calidad, la seguridad y la continuidad asistenciales. En todo este proceso participamos representantes del Sescam y personal de las dos gerencias afectadas: Alcázar de San Juan y Tomelloso. Yo, personalmente, me siento satisfecho con el resultado de esta negociación en la que, pese a lo que se cree, Tomelloso no recibió zancadillas de Alcázar, más bien al contrario, este hospital le debe mucho al Mancha-Centro.

P.- ¿El cambio en la forma de gestionar el Hospital de Tomelloso indica que los meses iniciales fueron tiempo perdido? ¿El Hospital debería haber sido independiente desde el principio?

R.- El año y medio en el que el Hospital de Tomelloso



Enrique Gallego, gerente del Hospital de Tomelloso.

so y el de Alcázar trabajaron de manera conjunta bajo una única gerencia no fue en absoluto tiempo perdido. Alcázar nos ha ayudado a tomar carrerilla y, pese a los malentendidos, le debemos muchas cosas a Alcázar de San Juan y, de hecho, a muchos jefes de servicio les ha decepcionado la segregación porque la idea de trabajar conjuntamente les resultaba atractiva. Aún hoy hay muchos de ellos que colaboran con nosotros en todo lo que pueden. Mentiría si dijese que todos los jefes de servicio lo hacen, pero muchos de ellos sí nos están ayudando. Así las cosas, veo la marcha del Hospital de Tomelloso con optimismo y estoy convencido de que éste puede ser un buen año para este centro hospitalario.

P.- ¿Cómo marcha el proceso de adscripción de personal facultativo al Hospital de Tomelloso?

R.- Precisamente éste es un tema por el que soy optimista. Casi el 35 por ciento de los médicos del área se han adscrito a nuestro hospital. En estos momentos tenemos abierto el proceso de adscripción con el resto de facultativos del Sescam, mientras que de manera paralela continuamos con la captación nacional. De hecho, recibimos muchos currículums a diario, unos médicos dan el perfil y otros no pero estamos eligiendo personal de calidad, siempre -sean de la nacionalidad que sean- con títulos homologados por el Ministerio de Educación de España.

P.- ¿Cuál espera usted que sea el próximo servicio que pueda abrirse en el hospital?

R.- Mi empeño está puesto en abrir la cirugía mayor programada que, junto con obstetricia, otorgará al Hospital General de Tomelloso mayor empaque. Ahora lo tene-



Ginecólogos del Hospital realizan la primera intervención quirúrgica. Ginecólogos del Servicio de Obstetricia del Hospital General de Tomelloso han realizado la primera intervención quirúrgica programada del área de Ginecología. La intervención, que tuvo lugar el martes 3 de febrero, transcurrió con total normalidad y la paciente evoluciona favorablemente. Con esta intervención comienza a funcionar la cirugía programada en esta área que próximamente ampliará la cartera de servicios.

mos más fácil porque ya disponemos de un anestésista. Además, queremos poner en marcha pronto el servicio de traumatología, que evitará muchos desplazamientos, y urología. También es importante recordar que ya contamos con pediatra para atender a los niños que lleguen a urgencias con problemas graves que requieran la atención de un especialista.

P.- ¿En qué punto están las listas de espera en este centro hospitalario? ¿Son mayores o menores que en otros hospitales?

R.- La lista de espera quirúrgica está muy controlada, la de consulta con especialista no tanto, aunque hay ciertas especialidades en las que no se espera demasiado, en muchos casos menos que en hospitales vecinos. En cualquier caso, mantener controladas las listas de espera es muy complicado.

P.- En alguna ocasión ha afirmado que le gustaría que el Hospital General de Tomelloso se convirtiese en un buen hospital de medicina interna ¿a qué se refiere con ello?

R.- Yo otorgo mucha importancia al médico internista porque tiene una visión integral del paciente y, por tanto, es capaz de atender a muchos enfermos a los que, con un buen internista, no sería necesario derivar al especialista de turno, sobre todo, en caso de síntomas difusos y de difícil diagnóstico. Tener buenos internistas en un hospital favorece la calidad asistencial del mismo y, personalmente, me gustaría que Tomelloso contase con buenos facultativos internistas.

P.- En estos dos años de trabajo al frente del Hospital de Tomelloso, ¿qué ha sido lo más ingrato para usted?

R.- Lo más ingrato, sin duda, han sido los malos entendidos que han provocado los rumores lanzados sin fundamento. Siempre he pedido confianza, comprensión y cierta paciencia. Me entristece comprobar que en el Hospital de Tomelloso exigimos una rapidez y una atención que no pedimos cuando viajamos a centros sanitarios madrileños o de otras comunidades. Debemos tener paciencia porque, además, tanto José María Barreda como Fernando Lamata tienen un interés personal en que el Hospital de Tomelloso funcione bien.